

とよみなみ

平成26年 6月 30日 豊玉南小学校たより

平成 **26** 年度 7 月号

「おかげさまで……」

校長 山田 裕

「おかげさまで ……」そういえば、最近あまり聞くことがなくなった言葉です。

「○○スーパー おかげさまで開店5周年」「(人気商品) おかげさまで売り切れました」などお店の掲示でよく使われることはあっても、会話の中ではあまり聞くことがなくなった言葉です。

私が幼い頃には、めったに会うこともない親戚の人や近所のおばさんとの挨拶に当たり前のように親が使っていたことを思い出します。「おかげさまで息子も合格することができました」。何もお世話になっていないのにと少しですが違和感を感じたこともありました。

近年、人と人とのつながりが希薄になってきたと言われています。だれの世話にならなくても、自分一人で生きていけると錯覚してしまいます。いつもどこかでだれかが自分のことを心配してくれていたり、何かあったらすぐに駆けつけてくれたりする人の存在を、つい忘れてしまいがちです。あいさつが目の前の人と人とをつなぐ言葉であるように、「おかげさまで」の言葉は、見えない人と人とをつなぐ言葉であったなと思います。

人はひとりでは生きていけないのと同時に、人のために何かをしたい、人のために役に立ちたいと思う 気持ちももっています。「ありがとう」という言葉をかけられて、嫌な思いをする人はいません。私はさら に、「おかげで」という言葉もこれから大切にしていきたいと考えています。

子供たちはクラスで様々な係や当番の仕事を担当しています。「ありがとう」「がんばってるね」と声をかけられても、なかには義務感でやっている子もいるかもしれません。そこで、一人一人の子供たちがやっていることが、どれだけ周りの子供たちのためになっているかを明らかにして示していくことが必要ではないかと考えました。

たとえば、低学年にはいろいろな係があります。「黒板係」という係は、授業のあと黒板を消すだけの係です。「がんばってるね」と励ましの声はあっても、しょうがなくやっているのかもしれません。しかし、「〇〇くんのおかげで、黒板がとてもきれいだね。黒板の字がいつもよりきれいに見えるね」と言ってあげたとき、自分はクラスにとって役に立つ存在であり、クラスの一員なんだと感じることがあるかもしれません。「〇〇さんのおかげで、みんなうれしく思っているよ。〇〇くんのおかげで、みんな気持ちがいい」。この言葉は、現代の若者たちに低下しているといわれる自己有用感を高め、自分に自信をもち、前向きに生活する活力につながるかもしれません。

家庭でも、お仕事の分担やお手伝いをやり終えたとき、「ありがとう」のあとに、この言葉をぜひ付け加えてみてはいかがでしょうか。

7月の行事予定

- 1日(火)区一斉防災引き取り訓練
- 2日(水)心の劇場(6年)
- 3 日 (木) 都学力調査 (5 年) 個人面談② 4 時間授業
- 4日(金)セーフティ教室

個人面談③ 4時間授業

- 7日(月)委員会活動
- 8日(火)個人面談④ 4時間授業
- 9日(水)4時間授業(小中一貫研究会)
- 11日(金)個人面談⑤ 4時間授業
- 12日(土)土曜公開 3時間授業

- 14日(月)クラブ活動
- 15日(火)補充教室
- 16日(水)社会科見学(4年)
- 17日(木)研究授業(2年1組)
 - ※ 研 究 授 業 の 日 は 、 該 当 ク ラ ス 以 外 4 時間授業になります。
- 18日(金)終わりの会 給食終
- 21日(月)海の日 夏季休業日始

【夏季プール】

7/23,24,25,28,29,30,31 8/1,19,20,21,22,25,26,27

【補充教室】

7/23.24.25.28 夏休み前の学年便りをご覧ください。

今月の生活目標

ものをたいせつにしよう

暑くなり、「ハンカチ (ハンドタオル)」の落とし物が多くなっています。そのほかにも、名前が書かれていないために、持ち主の分からない衣類や文房具などがあります。水泳指導も始まり、プール用具や下着、靴下などの落とし物がないように、持ち物には必ず名前を書くようにお願いします。

〈全校遠足〉

遠足担当 奥谷麻里亜

朝から晴天に恵まれた5月30日(金)、全 校児童が元気に楽しく光が丘公園への遠足を 実施することができました。

午前中は、元気会(縦割り班)でオリエンテーリング。午後は低学年は学校へ戻り、高学年はそれぞれ学年ごとにわかれて遊びました。

全校遠足では、異学年の友達と一緒に活動することを通して、連帯感を感じるとともに、思いやりの心を育てることをねらいとしています。特に6年生は班のリーダーとして事前準備から当日まで大忙しです。5年生も6年生のサポートをしっかりしました。頑張って取り組んだ分、オリエンテーリングが終わり、お弁当を食べている時には、やりきった充実感でいっぱいの顔をしていました。

他の学年の児童は、このような5、6年生の 姿を見て協力することによって、自分が高学年 になった時には、新たなリーダーとして動くこ とができるのです。

児童同士のかかわりから生まれる小さな成長を積み重ね、大きな成長へとつなげていけるような活動を大切にしていきたいと思います。

また、多くの保護者のみなさんがボランティアで練馬駅までの道路に立ち、児童の安全を守ってくださいました。ご協力ありがとうございました。

〈1年生の窓〉

1年担任 若林 文恵

入学して3か月が過ぎました。入学当初は緊張している子、不安そうな子などの姿が見られました。しかし、集団登校・朝の支度・学習の準備、掃除の仕方など、上級生のお世話のおかげで慣れ、元気に生活できるようになりました。

学習中は、とても意欲的に参加し、ひらがな や数字も上手に書けるようになってきていま す。生活科では、2年生に朝顔の種の植え方を 教えてもらい、水やりをしたりつるを巻いたり と、張り切って世話をしています。

給食の時間は協力して上手に配膳ができる ようになりました。好き嫌いやあまり食べられ ないお子さんがいますが、がんばって食べるよ うなっています。

友達と生活したり学習したりするなかで、友達とのかかわりが広がってきています。相手の気持ちを考え、どう言ったらいいのか上手に伝えられるよう、声をかけています。

張り切っている1年生の子供たちの意欲が 持続し楽しく生活できるようにさせていきた いと思っています。ご家庭での励ましもよろし くお願いいたします。

◇給食費 引き落とし日

①7月 7日(月) ②7月15日(火) 入金をよろしくお願い申し上げます。

〈夏休みのプールについて〉 水泳担当 小松 瞳

先週の月曜日、待ちに待ったプール開きが行われ、5・6年生が全校の代表としてしっかり泳ぎました。1年生も着替えの練習を済ませ、プールに入る日を心待ちにしています。今年度も、一人一人が自分の目標に向かい、安全に楽しく学習を進め、力を伸ばせるよう指導していきます。

そして、間もなく子供たちが楽しみにしている夏休みがやってきます。今年度は夏休み期間中に 15回(6年生のみ16回)の水泳指導が行われます。個々の泳力を伸ばすとともに、休みでなかなか会えない友達とも顔を合わせ、楽しい時間を過ごしてほしいと思います。子供たちがたくさん参加できるよう、ご家庭でのご協力をお願いします。夏休み期間中の指導日はプールカードに書かれていますのでご確認ください。検定日は、7月25日、8月1日、8月22日、8月27日の4回(<math>13~10級は随時)です。カード(検温・捺印)の記入もれや道具忘れがあった場合、プールに入ることができません。夏休み期間中は、図書室で待つことになります。保護者の方の確認をお願いします。また、登下校の際の安全や熱中症対策についても、ご家庭でお声掛けをお願いします。